

Regionalentwicklung:

Innovative Klärschlammverwertung in der Region Murau Murtal

Regionale Wertschöpfung durch Rohstoffnutzung
und Schließung von Stoffkreisläufen.



Region
Obersteiermark West

Regionale Wertschöpfung durch innovative

**KLÄRSCHLAMM
VERWERTUNG**



Die Verbesserung der Lebensqualität der Menschen vor Ort ist das erklärte Ziel der steirischen Landes- und Regionalentwicklung. Seit 2018 hat jede der sieben steirischen Regionen fixe finanzielle Mittel für eigene Schwerpunkte. Mit diesen Mitteln sind in jeder Region neue Projekte gewachsen, insgesamt gibt es bereits mehr als 1000 Regionalentwicklungsprojekte in der gesamten Steiermark.

In der Region Murau Murtal steht durch innovative Klärschlammverwertung die nachhaltige Nutzung von vorhandenen Ressourcen zur Erzeugung von umweltfreundlichen Energien im Vordergrund. Klärschlamm verfügt über einen hohen Energiegehalt und kann sowohl zur Herstellung von Biodiesel, als auch zur Erzeugung von landwirtschaftlichem Dünger verwendet werden. Für eine

noch effizientere und ökologische Verwertung kommunaler Klärschlämme werden derzeit wissenschaftlich weitere Verwendungsmöglichkeiten getestet. Durch die Rohstoffnutzung und Schließung von Stoffkreisläufen entsteht so regionale und zugleich nachhaltige Wertschöpfung!

Das Projekt „Innovative Klärschlammverwertung“ ist in der Region entstanden. Die Regionalentwicklung in der Steiermark setzt auf viele weitere regional gewachsene Projekte und Zusammenarbeit vor Ort. Dadurch entstehen starke Regionen für die Herausforderungen der Zukunft.



Das Land
Steiermark